

Ensemble en Paroisse



Sommaire

Agenda	2
Vie en paroisse <i>Equipe pastorale</i>	3
Courrier—Philippe De Vestele	5
Prière	8

Janvier 2014

Editorial



Philippe Thonnard

Coxyde, 31 décembre, 18.50...

La digue est quasiment déserte... tout le monde se prépare au réveillon...

La mer se retire, doucement, calmement... un peu comme 2013 qui se termine...

En se retirant, la mer dégage la plage, laisse place au sable, bien lisse, bien plat, vierge de toute trace de pas...

Cet espace vierge, c'est un peu 2014 : un espace encore vierge, un espace encore à façonner, un espace uniquement rempli de nos souhaits les meilleurs...

Que ferons-nous de cet espace ? Le rendrons-nous accueillant pour tous ? Le rendrons-nous fertile pour nos projets ? En ferons-nous un espace d'avenir ? Ou bien faudra-t-il que chaque fois la marée fasse son œuvre et vienne y effacer nos erreurs ?

Bonne année !

Agenda de janvier 2014

1	
2	
3	
Epiphanie	
Permanence : Jean-Marie Bruyndonckx, 02.469.14.06.	
4	
5	
6	9.30, réunion de l'équipe liturgique. 20.00, répétition « La menteuse ».
7	20.15, réunion de l'équipe pastorale.
8	20.00, répétition « La menteuse ».
9	
10	
Baptême du Seigneur	
Permanence : Mireille Bonus, 02.465.07.33.	
11	
12	
13	
14	20.00, répétition « La menteuse ».
15	20.00, répétition « La menteuse ».

16	
17	
2^{ème} dimanche de l'année	
Permanence : Laurent Hombergen, 02.465.05.15.	
18	
19	
20	20.00, répétition « La menteuse ».
21	
22	
23	
24	
3^{ème} dimanche de l'année	
Collecte de vivres non périssables pour notre entraide alimentaire.	
Permanence : Gilles Labeeuw, 02.427.68.53.	
25	
26	
27	
28	
29	20.00, répétition « La menteuse ».
30	
31	

Sauf indication contraire, la messe du samedi a lieu à 17:30, la messe du dimanche à 10:00.

Vie en paroisse



Jacqueline Poirier

Des nouvelles de l'EP

Dans le dernier épisode de la saison précédente, l'année jubilaire avait bien commencé.

A l'heure où vous lirez les quelques lignes de ce billet, elle se sera terminée en beauté, dans le partage et la bonne humeur.

Je ne prendrai pour exemple que la prestation du chœur de St-Ambroise au concert du samedi 26 octobre qui réunit Ste-Cécile et ND de Lourdes, suivi de leur participation à la messe dominicale du lendemain. Et enfin la messe de clôture qui fit coïncider le terme d'une année jubilaire avec la fête de Ste-Cécile et le dernier dimanche de l'année liturgique.

Près de 160 convives ont prolongé le temps de la fête par un délicieux repas digne des grandes tables. Les deux communautés étaient rassemblées et les pionniers de ND de Lourdes ont donné un sérieux coup de main au service de la table fraternelle.

Impossible également de passer sous silence la semaine de l'expo à la Villa: « Ste-Cécile : 50 ans de vie paroissiale ».

L'équipe du comité des fêtes s'est retrouvé sur les genoux au lendemain de cette année-anniversaire, tout comme ceux qui ont initié et porté ce beau projet. Mais ils peuvent être fiers et heureux : cette « année-versaire » fut une réussite ! Merci à eux tous !

Mais il n'y a pas que la fête au menu de l'EP ou de l'UP.

L'assemblée paroissiale du 21 septembre a réuni presque 30 personnes dès le petit déjeuner. Ce samedi-là, vous avez eu l'occasion de partager vos idées sur la manière d'appliquer dans notre vie de chrétiens « l'annonce de l'Évangile, raison d'être de l'Église » et comment « l'Église doit accorder une place privilégiée aux plus démunis ».

L'année pastorale s'est ouverte en fête et en couleurs le 1er samedi d'octobre. Elle alternera encore sérieux et amusement. Voici un bref extrait de ce que la prochaine saison vous offrira.

Déjà évoquée au cours de l'année écoulée, l'initiation chrétienne sera encore au centre de débats et d'une pratique renouvelée dès 2014.

En février ou mars, un temps de réflexion et de convivialité sera proposé aux différentes équipes pastorales et liturgiques des paroisses de l'UP/Jette sous la houlette de Jean-Luc Hudsyn. L'expérience de l'an passé, à « la Madeleine », avait laissé un souvenir encourageant à la renouveler.

Bonne année à vous tous!

Ensemble en Paroisse

Journal mensuel de la communauté francophone de la paroisse Sainte-Cécile

paraît mensuellement sauf juillet et août

Editeur responsable :
Philippe THONNARD
Rue de Termonde 54
1083 BRUXELLES

Equipe rédactionnelle :
P. Thonnard, J. Poirier,
L. Hombergen, D. Crèvecoeur

Les propositions d'articles ou vos avis sur le contenu du journal sont reçus à l'adresse de l'éditeur responsable ou par mail :

philippe.thonnard@skynet.be
thlahombergen@skynet.be

Vie en paroisse

NDLR : cette « année-versaire » valait bien un second écho pour la terminer en beauté...



Laurent Hombergen

Pour sa première réunion de l'année liturgique, l'équipe a surtout fait une évaluation de l'année jubilaire qui se termine.

Rappelons-nous la célébration d'ouverture suivie d'une conviviale « auberge espagnole ». En février, un concert de musique baroque. En mars, une journée de réflexion animée par Jacques Vermeylen nous a permis d'envisager la question : « L'avenir d'un « vieux » concile – quelles pistes pour vivre l'Evangile aujourd'hui et demain ? ». En mai, la fête des baptisés et en juin la participation à « Eglises ouvertes ». Du 5 au 13 octobre, la paroisse s'exposait à « La Villa » et le 26 le Chœur Saint-Ambroise de Paris donnait un concert « Sources et Résonnances » à l'église ND de Lourdes, en jumelage avec cette autre paroisse de l'Unité pastorale qui fête son centenaire. Et pour clôturer cette année, le 24 novembre, la fête de la Sainte-Cécile. La messe est présidée par Mgr Jean Cockerols. L'Equipe pastorale a surtout relevé l'homélie et la très belle simplicité de l'évêque, sans mitre ni crosse. L'apéritif a réuni tout le monde au local polyvalent pendant que les tables étaient installées dans l'église. Le succulent dîner qui a suivi ne sera pas oublié de si tôt.

Tout cela a été relaté en texte et en images dans le bulletin mensuel qui a aussi, tout au long de l'année, parcouru l'historique de la paroisse en s'arrêtant aux différents aspects de sa vie. Il n'a pas été possible, dans ce cadre, de parler des 50 années de mouvements de jeunesse et des 50 années de sacrements.

Ce fut une belle année, fatigante mais captivante. Elle a marqué la communauté de Ste-Cécile. Beaucoup se sont impliqués, il y a eu plus de cohésion, plus de « vivre ensemble ».

« Avoir du ressentiment, c'est boire du poison et espérer qu'il tue vos ennemis »

« Si vous voulez faire la paix avec votre ennemi, vous devez travailler avec lui. Et ensuite devenir son partenaire. J'ai appris l'afrikaner. Car lorsque vous parlez à un homme dans un langage qu'il comprend, ça va dans sa tête. Lorsque vous lui parlez dans sa langue, ça lui touche le cœur. »

Ce qui fait la richesse de Mandela, c'est qu'il a considéré celui qui était en face de lui comme lui-même.

Ils ont rejoint le Père

Monsieur Guillaume KEKENBOSCH
Avenue Van Overbeke 235/4
1083 Ganshoren

Monsieur Santo FERIO
Avenue Marie de Hongrie 125 B 11
1083 Ganshoren

Madame Madeleine SCHNEIDER-POUTET
Res.Parkside Av. G. de Ceuninck 75
1020 Bruxelles

Courrier

Une lettre du Père Philippe De Vestele, que nous remercions de penser à nous. Que l'année qui vient soit douce et paisible pour la communauté de Varsenare

Chers amis de Sainte-Cécile,

L'année 2013 touche à sa fin. Comme les années précédentes elle n'avait rien d'un long fleuve tranquille. Comme toujours, il y a eu des moments lumineux et sombres... des perspectives joyeuses et tristes.

Un chrétien ne se laisse pas abattre par les événements. Il est porteur d'optimisme. L'espérance lui donne des raisons de ne pas perdre courage. L'année 2013 avait été proclamée dans l'Eglise comme l'année de la Foi. A vrai dire, je n'ai jamais rencontré un « incroyant » au cours de ma vie déjà relativement longue. Chaque rencontre m'offre l'occasion d'échanger avec des personnes en recherche. Nous le sommes tous d'ailleurs, tous... Je constate en effet que la frontière entre la foi et l'incroyance ne se situe pas entre personnes mais dans notre propre cœur. Il y a plus de questions que de réponses dans notre tête... Nous ne savons pas tout et au fond, nous savons peu de choses... malgré les progrès inimaginables de la science. Dans beaucoup de domaines, la science trouve des réponses là où la foi reste sans réponse.

Foi et science sont au service de l'humanité. Elles ne se trouvent pas en situation d'opposition. Dans le passé, il y a eu des malentendus entre ces deux « piliers » de l'existence humaine. Lorsqu'on se risque dans le domaine de la science, au nom de la foi, une grande modestie s'impose. Les services rendus à l'humanité par la science méritent respect et gratitude. Il s'est fait qu'au nom de la foi on se soit parfois trompé dans les affirmations et jugements sur les acquis de la science. Les deux ont leur propre autonomie. Un respect mutuel est de mise dans un dialogue ouvert là où il y a des implications éthiques. Après des siècles d'incompréhension et de méfiance mutuelles le temps semble mûr pour un dialogue respectueux et ouvert à l'abri de déclarations dogmatiques et de condamnations. La soif de pouvoir de l'Eglise a souvent souillé son image et sa mission. Elle savait tout et le

catéchisme avait une réponse à toutes nos questions. L'Eglise se prononçait « ex cathedra » et ne tolérait pas de contradiction. Ceci hypothéquait sa crédibilité. Sa mission consiste à annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ et à en témoigner. Beaucoup bouge heureusement en ce moment dans l'Eglise. Elle a été fortement secouée par des abus de pouvoir et par de nombreux scandales. Cela a sérieusement nui à sa crédibilité... En ce moment elle a des chances qu'elle n'a pas eues au cours des siècles passés. Nous vivons un temps de purification. Purification signifie repentance, changement et conversion. Nous rêvons tous d'une Eglise servante et pauvre, qui donne corps à l'amour divin. Au cours de cette année, l'atmosphère a bien changé à l'intérieur et à l'extérieur de l'Eglise. Il semble y avoir un regain de confiance et de crédibilité.

Le temps de l'Avent est porteur d'espérance. Notre Pape François nous aide à sortir de notre léthargie. Ce temps de purification nous invite à nous laisser toucher par le message que Jésus-Christ nous transmet dans son Sermon sur la Montagne. On n'est jamais chrétien pour son propre compte mais pour se mettre au service de l'humanité. Tous, nous sommes invités à être des témoins joyeux de la Bonne Nouvelle qui donne sens à notre vie, en invitant au service mutuel et à la réalisation d'un monde pacifié et fraternel.

Son message s'adresse à tous les hommes de bonne volonté. Le pape invite le monde à la miséricorde et à l'audace. Crise économique et récession risquent cependant de nous enfermer dans la petite coquille de notre monde restreint où l'ambition personnelle et la recherche de nos aises nous tentent.

Notre communauté de missionnaires retraités à Varsenare a subi une « cure de jouvence » par la venue d'un nouveau responsable, venu tout droit de Goma en RD du Congo, Luc Putzeys y était engagé, pendant de nombreuses années, dans la formation des jeunes « Pères Blancs » noirs, missionnaires d'Afrique. Plusieurs confrères âgés, venant d'ailleurs, ont également rejoint notre communauté. Nous n'échappons pas au phénomène de vieillissement. On ne se plaint pas des incommodités de l'âge. Nous sommes une petite trentaine à vivre ensemble en communauté. Tous ont un passé .../...

Courrier

africain et ont œuvré dans différents pays d'Afrique : au Mali, au Burkina Faso, en Côte d'Ivoire, en RD du Congo, en Tanzanie, au Kenya, au Malawi, au Mozambique, au Burundi et au Rwanda. Cela représente une riche expérience de vie sur le continent africain. Cela fait une belle collection d'arbres déracinés ayant des racines dans de nombreux pays africains.

Nous sommes bien entourés pour nos vieux jours, conscients d'être des privilégiés dans le monde d'aujourd'hui. Nous essayons de vivre de notre mieux avec des hauts et des bas. Une grande gratitude nous habite et chacun essaie, selon ses possibilités, d'être attentif aux situations de détresses et de précarité, ici et ailleurs. Dans la prière et en se rendant mutuellement utiles en rendant service nous essayons de vivre l'idéal missionnaire jusqu'au bout.

Nous avons commencé le temps de l'Avent. La fête de Noël approche. Dieu se fait proche de nous. Le dialogue avec d'autres religions et cultures semble être en ce moment la grande priorité pour faire éclore et fleurir tout ce qu'il y a de beau et de bon dans l'humanité. La bonne entente et le respect mutuel entre les peuples sont les pierres angulaires pour la construction du monde de demain. Il s'agit de réaliser ensemble cette unité dans une grande diversité.

Cette année encore les vœux de Noël et de nouvel an sont des souhaits de paix. Nous sommes tous invités à y contribuer. « Paix aux hommes de bonne volonté ! »

Avec toute mon amitié affectueuse.

Philippe De Vestele

Collectes de novembre et décembre 2014

31 octobre et 1 ^{er} novembre		€ 195,52
2 et 3 novembre	Fabrique d'église	€ 112,23
9 et 10 novembre		€ 100,21
16 et 17 novembre		€ 213,76
23 et 24 novembre		€ 222,09 (pour les 2 communautés)
30 novembre et 1 ^{er} décembre	Fabrique d'église	€ 146,89
7 et 8 décembre	Enseignement spécial	€ 87,98
14 et 15 décembre	Vivre Ensemble	€ 129,94
21 et 22 décembre		€ 151,35
24 et 25 décembre	Entraide Ste-Cécile	€ 310,43
	Merci à la communauté pour sa générosité	

Contacts utiles

**Secrétariat de l'unité pastorale
02.426.37.80.**
**Numéro général de la paroisse
0470.56.14.46.**

Equipe pastorale de Sainte-Cécile

Prêtres et diacre

Abbé Benoit Hauzeur 0473.30.37.33. (benoit.hauzeur@gmail.com)
Abbé Dominique Crèvecoeur 0477.54.88.93 (dcrv@telenet.be)
Abbé Jean-Robert Mifuku 0474.69.53.10. (mifukujeanrobert@ymail.com)
Christian Van Hooren 02.424.05.48. (vanhoorenc@hotmail.com)

Membres élus

Mireille Bonus 02.465.07.33. (mireille.dehaene@skynet.be)
Jean-Marie Bruyndonckx 02.469.14.06. (jmbruyndonckx@skynet.be)
Laurent Hombergen 02.465.05.15. (thlahombergen@skynet.be)
Dominique Kalonga 0489.10.93.95. (dominiquekalonga@yahoo.fr)
Gilles Labeeuw 02.427.68.53. (gilles.labeeuw@skynet.be)
Jacqueline Poirier 02.479.32.63. (okapinanou@gmail.com)

Fabrique d'église

Président, Guy Debert 0486.21.98.18. (guy.deberdt@gmail.com)

Equipe liturgique

Monique Rigaux 0478.98.15.49. (monique_rigaux@hotmail.com)

Baptême

En semaine le matin, secrétariat de l'U.P. Jette 02.426.37.80. (saintpierre@paroissesdejette.be)

Mariage

Premier contact au secrétariat de l'U.P. Jette 02.426.37.80. (saintpierre@paroissesdejette.be)

Première communion

Abbé Jean-Robert Mifuku 0474.69.53.10. (mifukujeanrobert@ymail.com)

Profession de foi

Confirmation

Benoit Hauzeur 0473.30.37.33. (benoit.hauzeur@gmail.com)
Marie-Paule Gendarme 02.734.82.24.

Pastorale des malades (Rayon de Soleil)

Jacqueline Geeroms 02.428.97.71.

Vie Montante

Serge Paternotte 02.465.63.08. (serge.paternotte@skynet.be)

Deuil—Funérailles

Premier contact au secrétariat de l'U.P. Jette 02.426.37.80. (saintpierre@paroissesdejette.be)

Entraide Ste-Cécile

Martine Van Hooren 02.424.05.48. (mvanhooren@hotmail.com)

Chorale

Michel Roose 02.425.23.81. (roosem37@gmail.com)

Décoration florale

Sœur Erica 02.468.04.77. (ganshoren_ma@hotmail.com)

Réservation des locaux

Claire 0493.20.75.99. (cecile.salle@hotmail.com)

Numéros de comptes bancaires

Coopération paroissiale

SANCTA CAECILIA BE19 2100 3526 0027

Journal et tout ce qui concerne la communauté francophone

PAROISSE SAINTE-CECILE BE95 2100 5968 4758

Prière

Seigneur, toi seul peux créer,
mais tu nous laisses valoriser ce que tu as créé.

Seigneur, toi seul peux donner la vie.
mais nous pouvons la transmettre et la
respecter.

Seigneur, toi seul peux donner la santé,
mais nous pouvons orienter, guider, soigner.

Seigneur, toi seul peux donner la joie,
mais nous pouvons sourire à celui qui est
découragé.

Seigneur, toi seul peux faire des miracles,
mais nous pouvons être celui qui apporte 5
pains et 2 poissons

Seigneur, toi seul est le chemin,
mais nous pouvons l'indiquer aux autres.

Seigneur, toi seul est la lumière,
mais nous pouvons la faire briller aux yeux du
prochain.

Seigneur, toi seul peux donner l'amour,
mais nous pouvons apprendre à l'autre à aimer.

Seigneur, toi seul se suffit à lui-même,
mais tu préfères compter sur nous et nous t'en
disons merci.

Guy Gilbert

Ensemble en Paroisse

Périodique mensuel
Ne paraît pas en juillet et en août

Janvier 2014

Bureau de dépôt : Bruxelles 8 (n° d'agrément P003488)

Editeur responsable :
P. Thonnard
Rue de Termonde 54
1083 Bruxelles

